

# Jean MOULIN

(1899 -1943)



Jean MOULIN est né le 20 juin 1899 à Béziers. Au début de la Deuxième Guerre mondiale, il est préfet à Chartres. Lorsque les nazis pénètrent le 17 juin 1940 dans la préfecture, Jean MOULIN refuse de céder à leurs exigences et se tranche la gorge. Soigné in extremis, il est révoqué en novembre 1940, prend contact avec les principaux mouvements de résistance de zone sud, et rejoint l'Angleterre en septembre 1941.

Le général de GAULLE lui confie la mission d'unir les mouvements de résistance. Parachuté en France le 2 janvier 1942 avec des moyens financiers et radio, Jean MOULIN, alias Rex, s'installe à Lyon et réussit dans sa délicate et lourde tâche d'unité. Son action débouche sur la création en octobre 1942 de l'Armée Secrète, puis au début 1943 à la création des Mouvements unis de Résistance. En mars 1943, Rex devient Max, reconnu comme seul chef de la Résistance Intérieure. Ses efforts aboutissent à la constitution du Conseil National de la Résistance, dont la première réunion, clandestine, se tient à Paris, sous sa présidence, le 27 mai 1943. Jean MOULIN fait adopter par tous une motion reconnaissant le général de GAULLE comme seul chef politique de la France Combattante.

À la suite de dénonciations, la Gestapo, dirigée par Klaus BARBIE, arrête tous les participants présents à une réunion clandestine à Caluire, près de Lyon, le 21 juin 1943. Jean MOULIN, sauvagement torturé, meurt le 8 juillet 1943 dans le train pendant son transfert en Allemagne, à l'âge de 44 ans, sans avoir trahi un seul secret. Ses cendres ont été transférées au Panthéon le 19 décembre 1964 et le ministre de la Culture, André MALRAUX, lui a rendu hommage dans un célèbre discours.

